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Abstrak 

Amalia Lailatul Muna, 2025. Desain Materi Ajar Tadribat Istima’i Berbasis Common 

European Framework of Reference for Languages (CEFR) untuk Mahasiswa PBA UIN 

Sunan Gunung Djati Bandung Semester I . 

 Permasalahan utama dalam penelitian ini adalah keterbatasan ketersediaan materi 

ajar istima’ yang sesuai dengan standar internasional, khususnya CEFR, serta relevan 

dengan kebutuhan mahasiswa tingkat awal di Program Studi Pendidikan Bahasa Arab 

(PBA). Kondisi tersebut berdampak pada ketidakselarasan capaian kemampuan 

mahasiswa dalam menguasai materi istima’. Penelitian ini memiliki tiga tujuan utama, 

yaitu: untuk menganalisis kebutuhan terhadap materi ajar Istima’ bagi mahasiswa 

semester 1 Program Studi PBA di UIN Sunan Gunung Djati Bandung, untuk 

merancang desain materi ajar Istima’ berbasis CEFR yang sesuai dengan kebutuhan 

dan konteks mahasiswa semester 1 PBA, dan untuk mengevaluasi hasil validasi ahli 

terhadap desain materi ajar Istima’ berbasis CEFR untuk mahasiswa semester 1 PBA, 

guna memastikan bahwa desain tersebut valid, efektif, dan sesuai dengan standar 

pembelajaran yang diharapkan.  

 Kerangka berpikir penelitian ini berlandaskan desain pembelajaran dengan 

mengintegrasikan deskripsi capaian Common European Framework of Reference for 

Languages (CEFR) ke dalam materi ajar istima’ semester 1 yang berorientasi pada visi 

prodi PBA dalam pembelajaran bahasa Arab unggul, kompetitif, dan profesional 

berbasis konstruktivistik-komunikatif. Metode penelitian yang digunakan adalah 

penelitian pengembangan (Research and Develompment) model Sugiyono level 1 

dengan empat langkah: analisis kebutuhan, studi literatur, desain materi ajar, dan 

validasi ahli. Data dikumpulkan melalui telaah hasil angket dan wawancara dosen 

pengampu mata kuliah Istima’, telaah dokumen kurikulum Prodi, analisis standar 

CEFR, serta kajian literatur.  

 Hasil penelitian menunjukkan bahwa desain materi ajar yang disusun meliputi 13 

pertemuan yang telah disesuaikan dengan deskripsi capaian CEFR level pre A1, A1 

dan A2 dan telah disesuaikan dengan CPL, visi dan misi Prodi PBA. Desain materi ajar 

Tadribat Istima’i berbasis CEFR yang telah divalidasi menunjukkan bahwa hasil 

validasi materi ajar memperoleh 94,44% validitas dari ahli materi dan 79,17% validitas 

dari ahli media. Materi ajar yang telah dirancang dapat menjadi alternatif bahan ajar 

yang efektif untuk meningkatkan keterampilan menyimak mahasiswa semester awal, 

mendukung pencapaian CPL prodi, serta selaras dengan visi menghasilkan pendidik 

bahasa Arab yang profesional, dan kompetitif. 
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 الملخص 
.‌تصميم‌مادة‌تدريب‌الاستماع‌)تدريبات‌الاستماع(‌بالاعتماد‌على‌‌٢٠٢5،    أمالية ليلى المنى 

اللغة‌العربية‌بجامعة‌ (CEFR) الإطار‌الأوروبي‌المرجعي‌المشترك‌للغات لطلبة‌الفصل‌الأول‌في‌قسم‌تعليم‌
‌.سونان‌غونونغ‌جاتي‌الإسلامية‌الحكومية‌باندونغ

المشكلة‌الرئيسة‌في‌هذا‌البحث‌في‌محدودية‌توافر‌مواد‌تعليمية‌للاستماع‌تتوافق‌مع‌المعايير‌‌‌تمكن
 ،‌وتلبي‌في‌الوقت‌نفسه‌احتياجات‌الطلبة‌المبتدئين‌في‌برنامج‌تعليم‌اللغة‌العربية CEFR الدولية،‌ولا‌سيما

(PBA) ‌. وقد‌أدى‌ذلك‌إلى‌عدم‌التوافق‌بين‌مستوى‌إتقان‌الطلبة‌لمهارة‌الاستماع‌والمخرجات‌التعليمية‌
البحث‌إلى‌ثلاثة‌أمور‌رئيسة:‌) الطلبة‌لمادة‌الاست1المتوقعة.‌ويهدف‌ الفصل‌(‌تحليل‌احتياجات‌ ماع‌في‌

تتلاءم‌مع‌احتياجات‌وسياق‌طلبة‌الفصل‌‌ CEFR (‌تصميم‌مادة‌تعليمية‌للاستماع‌قائمة‌على‌2الأول،‌)
( المطورة‌ومدى‌3الأول،‌ التعليمية‌ المادة‌ وفاعلية‌ للتأكد‌من‌صلاحية‌ الخبراء‌ من‌ التحكيم‌ نتائج‌ تقييم‌ ‌)

‌.مطابقتها‌للمعايير‌التعليمية‌المتوقعة

ري‌لهذا‌البحث‌على‌تصميم‌التعليم‌المبني‌على‌الكفاءات‌من‌خلال‌دمج‌أوصاف‌يرتكز‌الإطار‌الفك
ضمن‌مادة‌الاستماع‌للفصل‌الأول،‌وذلك‌وفقًا‌لرؤية‌برنامج‌تعليم‌اللغة‌العربية‌ CEFR مخرجات‌التعلم‌في

التواصلي.‌أما‌منهجية‌-البنائيفي‌تطوير‌تعلم‌اللغة‌ليكون‌متميزاً،‌تنافسيًا‌واحترافيًا‌بالاعتماد‌على‌المنهج‌‌
تطويري فهي‌بحث‌ الأول،‌‌‌ (Research and Development) البحث‌ المستوى‌ نموذج‌سوجيونو‌في‌ وفق‌

من‌ والتحكيم‌ التعليمية،‌ المادة‌ تصميم‌ الأدبيات،‌ مراجعة‌ الاحتياجات،‌ تحليل‌ مراحل:‌ أربع‌ من‌ ويتكون‌
عت‌البيانات‌من‌خلال‌استبيانات‌ومق‌ ابلات‌مع‌أساتذة‌مادة‌الاستماع،‌وتحليل‌وثائق‌المنهج‌الخبراء.‌وقد‌جُم

وتمظهر‌النتائج‌أن‌المادة‌التعليمية‌المصممة‌.،‌بالإضافة‌إلى‌مراجعة‌الأدبيات‌‌CEFR الدراسي،‌ودراسة‌معايير
،‌‌ CEFR في Pre-A1‌،A1‌، A2 لقاءً،‌وقد‌تم‌ضبطها‌بما‌يتناسب‌مع‌أوصاف‌المستويات‌13تتكون‌من‌

ورؤية‌ورسالة‌البرنامج.‌أما‌نتائج‌التحكيم‌فقد‌بلغت‌صلاحية‌المادة‌ (CPL) رجات‌التعلمومواءمتها‌مع‌مخ
من‌خبراء‌الوسائط.‌ويمكن‌للمادة‌التعليمية‌المطوّرة‌أن‌‌‌%79,17من‌خبراء‌المحتوى‌و‌‌%94,44التعليمية‌‌

ت‌التعلم،‌والانسجام‌تكون‌بديلًا‌فعالًا‌لتعزيز‌مهارة‌الاستماع‌لدى‌طلبة‌الفصل‌الأول،‌ودعم‌تحقيق‌مخرجا
‌.تنافسيين‌‌و‌‌‌مع‌رؤية‌البرنامج‌في‌تخريج‌معلمي‌لغة‌عربية‌محترفين

 ،‌تعليم‌اللغة‌العربية‌CEFRالكلمات‌المفتاحية:‌تصميم‌المادة‌التعليمية،‌الاستماع،‌‌



 

 ه‌‌

Abstract 

 

Amalia Lailatul Muna, 2025. The Design of Listening Instructional Materials 

(Tadribat Istima’i) Based on the Common European Framework of Reference for 

Languages (CEFR) for First-Semester Students of the Arabic Language Education 

Department at UIN Sunan Gunung Djati Bandung. 

The main problem of this research lies in the limited availability of listening 

instructional materials that meet international standards, particularly CEFR, and are 

relevant to the needs of beginner students in the Arabic Language Education Program 

(PBA). This condition results in the misalignment of students’ listening proficiency 

with the expected learning outcomes. The research has three main objectives: (1) to 

analyze the needs for listening materials for first-semester PBA students at UIN Sunan 

Gunung Djati Bandung, (2) to design CEFR-based listening instructional materials that 

are appropriate to the needs and context of first-semester students, and (3) to evaluate 

the expert validation results of the CEFR-based listening instructional material design 

in order to ensure that it is valid, effective, and in accordance with expected learning 

standards . 

The research framework is grounded in competency-based instructional design 

by integrating CEFR learning outcome descriptors into first-semester listening 

materials, aligned with the vision of the Arabic Language Education Program in 

developing excellent, competitive, and professional Arabic learning through a 

constructivist-communicative approach. The research method employed is Research 

and Development (R&D) using Sugiyono’s level-1 model, consisting of four stages: 

needs analysis, literature review, material design, and expert validation. Data were 

collected through questionnaire analysis, interviews with lecturers of Listening 

courses, curriculum document analysis, CEFR standard analysis, and literature review. 

The findings indicate that the designed instructional materials consist of 13 

meetings, adjusted to the CEFR descriptors of pre-A1, A1, and A2 levels, and aligned 

with the learning outcomes (CPL), vision, and mission of the PBA Program. The 

validated design of CEFR-based Listening Instructional Materials obtained 94.44% 

validity from subject matter experts and 79.17% validity from media experts. The 

designed instructional materials can serve as an effective alternative to improve first-

semester students’ listening skills, support the achievement of the study program’s 

learning outcomes, and align with the vision of producing professional, and 

competitive. 
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